
N i e d e r s c h r i f t

über die 12. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Sport und Freizeit in der 
Wahlperiode 2019/2023 am 25.05.2022 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sitzungsraum: Bremerhaven, Pestalozzistr. 55, Vereinshaus des FC Sparta 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende: 16:46 Uhr 

Teilnehmer/innen: 

Stadtrat
Herr Stadtrat  Bödeker  

SPD
Frau Stadtverordnete  Böttger-Türk  

Herr Stadtverordneter  Busch  

Frau Stadtverordnete Ruser  

Herr Stadtverordneter  Kurutlu  

CDU
Herr Stadtverordneter Ventzke 

Herr Stadtverordneter  Müller  

Herr Stadtverordneter  Strauch  

DIE GRÜNEN PP
Frau Stadtverordnete  Coordes  

Herr Stadtverordneter  Labetzke  

Herr Stadtverordneter  Schott 

Herr Stadtverordneter Niedermeyer 

BIW
Herr Stadtverordneter  Schuster  

DIE LINKE
Frau Stadtverordnete  Brand  

FDP
Herr Stadtverordneter  Grotelüschen  

AfD
Herr Stadtverordneter Koch 

Entschuldigt/nichtanwesend 

Herr Stadtverordnetenvorsteher von Haaren   SPD

Frau Stadtverordnete Kargoscha   CDU

Herr Stadtverordneter Jürgewitz, MdBB   AfD
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Weitere Teilnehmer/innen: 
Amt für Sport und Freizeit: Herr Axmann 
Landessportbund Bremen: Frau Behrendt 
Stadtsportbund Bremerhaven: Herr Voß 
Bremerhavener Sportjugend Herr Mischer-Dinklage 
Gesamtpersonalrat: Frau von Hagen 
Personalrat Soziales, Familie, Gesundheit und Sport: Herr Stürcken 
Schriftführer: Herr Ennen 

Entschuldigt: 
Frauenvertretung, Schwerbehindertenvertretung, Rechnungsprüfungsamt 

Vor Eintritt in die Tagesordnung bedankt sich Herr StR Bödeker beim 1. Vorsitzenden des FC Sparta, 
Herrn Michael Söhlke, für die Bereitstellung der Räumlichkeiten im Vereinshaus. Herr Söhlke begrüßt 
die Ausschussmitglieder und berichtet kurz über die Vereinsgeschichte. Er bedankt sich bei allen, die 
ihren Anteil daran hatten, dass auf der Bezirkssportanlage Pestalozzistraße nun ein Kunstrasen-
Sportplatz errichtet wurde, der dem FC Sparta nun zur Nutzung überlassen wurde. 

1. Einwohnerfragestunde

Es wurden keine Einwohnerfragen eingereicht. 

2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift der 11. Sitzung des 
Ausschusses für Sport und Freizeit in der Wahlperiode 2019/2023 am 
02.03.2022  

2.1. Genehmigung der Niederschrift der 11. Sitzung des SPOA vom 02.03.2022 SPOA 9/2022

Der Ausschuss für Sport und Freizeit genehmigt die Niederschrift in der vorgelegten Fassung bei 
Enthaltungen von Frau StV Ruser, Frau StV Brand, Herrn StV Ventzke und Herrn StV Koch. 

3. Sachstandsbericht  

3.1. Sachstandsbericht für die 12. öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Sport und Freizeit am 25.05.2022  

SPOA 8/2022

Der Ausschuss für Sport und Freizeit nimmt vom Sachstandsbericht in der vorgelegten Fassung 
Kenntnis. 
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4. Zuwendungen an Sportvereine und -verbände  

4.1. Schlittschuh-Club Bremerhaven von 1997 e. V.
Ausrichtung des Christmas-Cups 2022  

SPOA 7/2022

Der Ausschuss für Sport und Freizeit bewilligt einstimmig dem Schlittschuh-Club Bremerhaven 
einen Zuschuss zu den die Einnahmen übersteigenden Ausgaben bis zur Höhe von 1.500 € aus 
Wettmitteln für die Ausrichtung des Christmas-Cups 2022. 

4.2. Wassersportverein Geeste e. V. 
Reparatur des Schwimmpontons der Vereinsanlage  

SPOA 
10/2022

Der Ausschuss für Sport und Freizeit bewilligt einstimmig dem Wassersportverein Geeste e. V. 
für die Reparatur und Konservierung des Schwimmpontons eine 50 %ige Zuwendung, max. 
5.000 €, aus Wettmitteln. 

4.3. Polizei- und Schutzhund-Verein e. V. 
Kauf eines Ersatz-Rasenmähers  

SPOA 
11/2022

Der Ausschuss für Sport und Freizeit bewilligt einstimmig dem Polizei- und Schutzhund-Verein e. 
V. eine Zuwendung in Höhe von 25 %, max. 1.100 €, zu den Anschaffungskosten von ca. 4.900 
€ abzügl. 500 € Verkaufserlös des alten Mähers aus Haushaltsmitteln. 

4.4. Förderung von Kleingartenvereinen 
Verein der Gartenfreunde Süd-Lehe e.V.  

SPOA 
15/2022

Herr StV Schott erkundigt sich, warum der Kleingartenverein eine Förderung von über 50 % 
erhalten soll, obwohl Sportvereine bei Anschaffungen max. mit der Hälfte gefördert werden. Herr 
StV Busch erklärt, dass es sich bei dieser Maßnahme um eine Coronaförderung handelt, da die 
Kleingartenvereine bei den verschiedenen Soforthilfemaßnahmen zur Corona-Krisenbewältigung 
nicht berücksichtigt werden konntenn. Aus dem Soforthilfeprogramm Sport konnten Sportvereine 
ausnahmsweise auch höhere Zuwendungen aus Landesmitteln bekommen. Ziel ist es, auch die 
gemeinnützigen Kleingartenvereine in den Pandemiezeiten zu unterstützen. 

Der Ausschuss beschließt einstimmig - bei Enthaltung des StV Herrn Schott, dem Verein der 
Gartenfreunde Süd-Lehe e.V. zur Sanierung des Daches des Vereinsheimes eine anteilige 
Zuwendung zu den Gesamtkosten von 24.892 € bis zur Höhe von maximal 17.392 € zu 
gewähren. 

5. Leistungsförderung 2022 SPOA 
12/2022

Herr StV Koch regt an, dem Bremerhavener Ruderverein eine höhere Zuwendung für die 
Leistungsförderung zu gewähren, da der Verein für die Behebung des Brandschadens einen 
erheblichen Mehraufwand zu bewältigen hat. Herr StV Busch und Herr StV Müller erklären, 
dass die im Rahmen der Leistungsförderung beantragten Mittel nicht mit den Aufwendungen für 
den Brandschaden in Zusammenhang stehen und deshalb nicht aus diesen Mitteln gefördert 
werden können. Großer Respekt für die besonderen Anstrengungen des Rudervereins. Die 
enormen Kosten für den Neubau und die Sanierung des Ruderhauses werden durch die 
Entschädigung der Versicherung, aber auch durch Sponsoren, Eigenleistungen und Darlehen 
aufgebracht – ohne zu klagen. 
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Der Ausschuss für Sport und Freizeit lehnt den Änderungsantrag von Herrn StV Koch bei 
Gegenstimmen von Herrn StV Koch und Herrn StV Schott mehrheitlich ab. 

Der Ausschuss für Sport und Freizeit erklärt sich einstimmig mit der von der Verwaltung 
vorgeschlagenen Mittelvergabe zur Förderung des Leistungssports im Jahr 2022 in Höhe von 
29.600 € einverstanden. 

Die Restfinanzierung ist von den Antragstellern sicherzustellen. 

6. Förderung des Spitzensports im Jahr 2022  SPOA 
13/2022

Der Ausschuss für Sport und Freizeit bewilligt einstimmig der Tanzsportgemeinschaft 
Bremerhaven e.V. für die Teilnahme der Lateinformation – A-Team - an der 1. Bundesliga für die 
Saison 2022 einen Zuschuss von bis zu 15.000 € zu den die Einnahmen übersteigenden 
Ausgaben. 

7. Empfang zu Ehren des Bremerhavener Sports 2020/2021 am 25.06.2022  SPOA 
14/2022

Der Ausschuss für Sport und Freizeit erklärt sich damit einverstanden, die Sportlerehrung 
2020/2021 am 25.06.2022 im Schaufenster Fischereihafen durchzuführen und stellt Wettmittel 
für die Veranstaltung bereit. 
Die tatsächlichen Kosten werden im nächsten Sachstandsbericht aufgeführt. 

8. Rechnungsergebnis 2021 - Ausschussbereich 10  SPOA 
16/2022

Auf Anfrage von Herrn StV Labetzke teilt Herr Axmann mit, dass das Defizit sich durch die 
ausgefallenden Hallennutzungsgebühren ergeben hat, da die Sporthallen einen Großteil des 
Jahres wegen der Corona-Pandemie gesperrt waren. Da bei der Bewirtschaftung der Hallen 
auch weniger Kosten angefallen sind, wurde das Defizit im Gesamthaushalt ausgeglichen. 

Der Ausschuss für Sport und Freizeit nimmt von dem Rechnungsergebnis des 
Ausschussbereiches 10 mit einem Defizit in Höhe von 48.044,71 € für das Haushaltsjahr 2021 
Kenntnis. 

9. Anfragen

Herr StR Bödeker erklärt, dass von den 4 eingereichten Anfragen der Bürger in Wut-Fraktion 
zwei  in der heutigen Sitzung beantwortet werden können, für die Beantwortung der anderen 
beiden Anfragen müssen zunächst Informationen vom Wirtschaftsbetrieb Seestadt Immobilien 
geliefert werden. Herr StV Schuster bedankt sich für die Beantwortung der Anfragen in dieser 
und den folgenden Ausschuss-Sitzungen.

9.1. Anfrage SPOA - AF 1/2022 BÜRGER IN WUT 
Integration von ukrainischen Kindern und Jugendlichen in die 
Sportvereine  

SPOA 
17/2022

Herr StR Bödeker trägt die Anfrage vor. 

9.2. Anfrage SPOA - AF 2/2022 BÜRGER IN WUT
Mitgliederschwund in den Sportvereinen durch die Corona-Pandemie  

SPOA 
18/2022

Herr StR Bödeker trägt die Anfrage vor. 
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9.3. Anfrage SPOA - AF 3/2022 BÜRGER IN WUT 
Sanierung von Sport- und Turnhallen  

SPOA 
19/2022

Herr StR Bödeker trägt die Anfrage vor. 

9.4. Anfrage SPOA - AF 4/2022 BÜRGER IN WUT 
Sachstand zum Thema Nordsee-Stadion  

SPOA 
20/2022

Herr StR Bödeker trägt die Anfrage vor. 

10.  Mitteilungen 

Herrr StR Bödeker teilt mit, dass die Verwaltung in der letzten Sitzung bereits einen Sachstand 
zur Sanierung von Sporthallen gegeben hatte, so dass die Anfrage 9.3 eigentlich bereits 
ausführlich beantwortet sei. In der kommenden Sitzung werde nun der neueste Sachstand der 
Hallensanierungen mit den von Seestadt Immobilien eingeforderten Informationen gegeben. 

Herr StV Busch erklärt zur Anfrage 9.4, dass es bei der Sanierung des Nordsee-Stadions zu 
Mehrkosten durch Baukostensteigerungen kommen wird und diese Kostensteigerung durch 
Bereitstellung von Haushaltsmitteln ausgeglichen werden muss. Herr StV Müller weist darauf 
hin, dass beim Tag der Städtebauförderung eine gute Gelegenheit gewesen wäre, sich direkt im 
Nordsee-Stadion beim zuständigen Architekten über die gesamte Baumaßnahme umfänglich zu 
informieren. 

10.1. Mitteilung zur Anfrage  SPOA MIT-AF 1/2022 BÜRGER IN WUT 
Integration von ukrainischen Kindern und Jugendlichen in die 
Sportvereine  

SPOA 
21/2022

Der Ausschuss für Sport und Freizeit nimmt von der Beantwortung der Anfrage SPOA MIT-AF 
1/2022 Kenntnis. 

10.2. Mitteilung zur Anfrage SPOA MIT-AF 2/2022 BÜRGER IN WUT 
Mitgliederschwund in den Sportvereinen durch die Corona-Pandemie  

SPOA 
22/2022

Der Ausschuss für Sport und Freizeit nimmt von der Beantwortung der Anfrage SPOA MIT-AF 
2/2022 Kenntnis. 

11. 

11.1 

Verschiedenes 

Sachstand Kanu-Verein Unterweser 

Frau StV Brand erkundigt sich nach dem Sanierungsfortschritt bei der 
Sportanlage des Kanu-Verein Unterweser (KVU). Herr StR Bödeker erklärt, 
dass die Sanierung der maroden Kaje derzeit noch nicht in Sicht ist. Herr StV 
Busch ergänzt, dass die Kaje im aktuellen Zustand wieder für ein weiteres Jahr 
zur Nutzung freigegeben wurde und die Herrichtung eines neuen Bootslagers 
und eines Gemeinschaftsraumes im ehemaligen Servicehaus für 
Wassersportler entstehen sollen. Die Mittel stehen bereit, die Pläne sind 
gezeichnet und die Baugenehmigung ist beantragt. Zudem soll das alte 
Brückenhaus durch die Stäwog für die Vereinsnutzung hergerichtet werden. 
Herr StV Müller berichtet von der Jahreshauptversammlung des KVU, dass der 
Vorsitzende Stefan Wagner mit der geplanten Lösung zufrieden ist. 
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11.2 

11.3 

Dank und Info vom Landessportbund Bremen 

Frau Behrendt, Vizepräsidentin des Landessportbundes Bremen, bedankt sich 
im Namen der Sportvereine für die zahlreichen Sporthallensanierungen, die es 
in diesem Umfang noch nie gegeben hatte. 

Frau Behrendt bittet die Ausschussmitglieder, folgende Termine vorzumerken: 

18.09.22     Sportmeile im Schaufenster Fischereihafen 
05.10.22     Stadtsporttag 
26.11.22     Landessporttag im GOP Bremen 

Besichtigung des neuen Kunstrasenspielfeldes 

Herr StR Bödeker bietet den Ausschussmitglieder an, im Anschluss an die 
Sitzung das gerade fertiggestellte Kunstrasenspielfeld zu besichtigen.

Vorsitzender  Schriftführer 

Bödeker 
Stadtrat 

 Ennen 
Stadtangestellter 


